

Genuina Disidencia**Argentina: Resistencia Popular**

POR JOSE LUDLOW LANDERO

PIENSE aunque sólo sea por un instante, en un país excepcionalmente dotado de riquezas naturales, con una densidad de población relativamente baja, con un apreciable desarrollo industrial, sin problemas raciales, gran productor de alimentos en un mundo amenazado por el hambre. Imagínese usted, en resumen, un país privilegiado.

Existen en ese país 100,000 prisioneros políticos, 25,000 secuestrados por comandos militares, decenas de miles de trabajadores cesados, 95 carreras universitarias suprimidas, maestros expulsados, científicos emigrados, miles de exiliados integrantes de una verdadera diáspora de la ciencia, el arte y la cultura. Piense en la muerte.

Estamos hablando de Argentina.

La filial México de la Comisión Argentina por los Derechos Humanos organizó esta semana las Jornadas de Denuncia y Solidaridad con el Pueblo Argentino.

Varios penalistas desplegaron ante un atento auditorio informaciones, datos y testimonios sobre la brutal ofensiva que los militares argentinos están llevando a cabo en aquel país.

★

EL ex rector de la Universidad de Buenos Aires, profesor Rodolfo Puiggrós remarcó el carácter integral de la represión impuesta por la Junta Militar. En particular, se refirió a los múltiples atentados sufridos por estudiantes, profesores e investigadores universitarios. Denunció que los supuestos "enfrentamientos", en los que a diario el gobierno del general Videla dice abatir guerrilleros, no son otra cosa que burdos fusilamientos de prisioneros políticos.

Por último se manifestó optimista con el curso futuro de la lucha popular en la Argentina, haciendo notar que el movimiento obrero y las organizaciones populares no cejan en su empeño por lograr una victoria que se acerca. "Se inicia un período de movilizaciones obreras que va a culminar — sin duda — en un levantamiento general", concluyó.

El ex diputado argentino Héctor Sandler, por su parte, señaló que ya desde la época en que ocupaba una banca en el Parlamento le tocó vivir en forma directa numerosos hechos que implicaban una abierta y sistemática violación de los derechos humanos. Afirmó que la instauración de la dictadura militar, en marzo del año pasado, había llevado esa violación al carácter de apocalíptica y señaló en particular el caso

de los numerosos asilados latinoamericanos que sufrieron todo tipo de atentados.

En ese sentido se refirió a la íntima ligazón existente entre los diversos gobiernos militares del cono sur, lo que llevó al gobierno argentino a entregar, en abierta oposición a todos los principios humanos y jurídicos, a ciudadanos uruguayos y chilenos aislados a sus respectivos gobiernos.

★

EL profesor Rubén Dri, ex director del Instituto de Filosofía de la Universidad del Noreste, hizo hincapié en la ofensiva llevada a cabo por la Junta Militar sobre los sectores de la Iglesia.

La represión —afirmó—, se dirige especialmente a aquellos religiosos vinculados con las luchas del pueblo, a los sacerdotes y catequistas de los barrios marginales e, inclusive, a órdenes enteras, como es el caso de los tres sacerdotes y dos seminaristas palotinos asesinados el año pasado. Denunció Rubén Dri que algunos sectores de la Iglesia, sin embargo, colaboran con el proyecto militar e incluso justifican la represión.

Particularmente, denunció el atentado que le costó la vida al obispo de La Rioja, monseñor Angelelli, de quien el gobierno militar argentino dijo había muerto en un "accidente automovilístico", a pesar de que el Episcopado dispone de abundantes pruebas de que fue asesinado.

El secretario general de la filial México de la CADHU, doctor Carlos González Gardiand, hizo referencia, también, a los atentados sufridos por los asilados latinoamericanos en Argentina y destacó la importancia de movilizar a amplios sectores de la opinión pública internacional, para incrementar el aislamiento del gobierno militar argentino.

★

EN las Jornadas, participó también el obispo de Cuernavaca, monseñor Méndez Arceo. Señaló el invitado su preocupación por el destino de los derechos humanos en el país hermano y manifestó su solidaridad con el pueblo de Argentina. Hizo referencia a la política de la llamada "seguridad nacional" impuesta por los Estados Unidos, como ideología base de los procesos represivos. Afirmó que dicha concepción no había penetrado en México en función de diversas particularidades nacionales y sostuvo que muchas veces se trata de aprovechar la simbología religiosa, *atras* → SIGUE EN LA PAGINA OCHO

Genuina Disidencia

Sigue de la página siete

"para echar arena en los ojos del pueblo".

Nos encontramos con que la Junta Militar Argentina, a despecho del clamor mundial, prosigue con un plan sistemático de eliminación sangrienta de sus opositores políticos. Con la complicidad abierta o encubierta de diversos sectores de la deteriorada Partidocracia Liberal, carentes de apoyo popular, aspiran a arrasar con las tendencias políticas progresistas, democráticas y revolucionarias.

Merece destacarse la actitud del Partido Comunista Argentino al que últimamente se le ve francamente preocupado por la "imagen" internacional de la Junta, puesto que apoya al gobierno de Videla y su proyecto de "reorganización nacional". Ello refleja la ayuda económica dada por la Unión Soviética y países del CAME a la Junta Militar, lo que ayer condenaron con lujo de propaganda en Chile, hoy lo aplauden en Argentina.

★

MAS allá de que las definiciones de la ciencia política engloben o no al régimen militar argentino bajo la caracterización de fascista, lo cierto es que esta furia represiva ha inundado de sangre

a aquel país austral.

La labor desarrollada por la CADHU merece el reconocimiento de los sectores democráticos, progresistas y revolucionarios del mundo entero. Sobre todo, porque el pueblo argentino y sus organizaciones no están derrotados: resisten a diario la ofensiva represiva de la Junta Militar, como lo prueban los conflictos obreros que se vienen desarrollando estos últimos meses.

La intensificación de las luchas de los trabajadores, como consecuencia de la deteriorada situación económica, del desempleo, del aumento desaforado del costo de la vida y las mencionadas medidas de represión política, conducirán sin duda a la caída del régimen militar de Videla. En este siglo, la historia de Argentina nos muestra que la combatividad del movimiento de masas argentino, ha derrotado a los militares cuantas veces se han apropiado del poder.

Es por todo ello que solidarizarse con la campaña que realiza la Comisión Argentina por los Derechos Humanos, es apoyar la resistencia de un pueblo valiente y decidido; es vigorizar también para México, las fuerzas capaces de enfrentarse al estado "democrático", acostumbrado a violar impunemente los derechos humanos elementales.